

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XL.—Número 3.277

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Domingo 7 de septiembre de 1924

LA POLITICA DEL DIRECTORIO UN MANIFIESTO DEL PRESIDENTE AL EJERCITO Y LA ARMADA

(POR TELEFONO)

El general Primo de Rivera expone en una carta-manifiesto la labor del Directorio y la necesidad de que éste continúe en el Poder algunos meses

6, 22'30 h.

Manifiesto dirigido a los generales, jefes y oficiales del Ejército y la Armada

Han facilitado esta tarde en la Presidencia una carta-manifiesto dirigida a los generales, jefes y oficiales del Ejército y la Armada.

Es un documento muy extenso y en él se dice que estando próximo a cumplirse el aniversario del acto que ante el Rey se hizo y que dio como resultado la constitución de un Gobierno para poner remedio a los graves males de la patria y detener a España en el camino que llevaba al descrédito y la ruina, creámos sinceramente que todo se habría conseguido para tal fecha y hubiera llegado el momento de entregar el Poder a hombres que, desligados de las antiguas normas vicadas, podrían ejercerlo sin compromisos de otros partidos.

Pero era sin duda de todo punto imposible querer rematar en tan breve plazo obra tan grande, no obstante el gran esfuerzo realizado por el Ejército y la Marina para llegar a una solución digna de todos los problemas y la actuación de los Somatenes para completar lenta, serena y decididamente la labor de engrandecimiento proyectada y coronada con la solución del problema de la zona de Marruecos, en forma que aquel conjunto de cabillas se percaten de que aquella ha de hacerse de manera que quede patente el arbitrio del más fuerte y no que se intenta llegar a un acuerdo como recurso de flaqueza.

En el momento actual no hay para qué hacer resaltar la observación que en el protectorado de Marruecos es un movimiento general islámico lo que estamos combatiendo.

Alejada la atención por esta causa, no ha sido posible, en tres meses que hace que se iniciaron las gestiones para la creación de la Unión Patriótica, alistar en sus filas a los cientos de miles de ciudadanos que se han afiliado ni mucho menos designar los Comités de donde han de salir los hombres que han de sucedernos.

Habremos, pues, de permanecer unos meses en el Poder mientras se normalice la situación y mientras el Rey nos otorgue su confianza, atendiendo al agudo problema de Marruecos; pero no se ha de ocultar que si la intriga y la murmuración no han conseguido llegar al Trono no será porque no se haya procurado desvirtuar la labor y el trabajo que hemos venido desarrollando.

Las guarniciones, como la de Cataluña, y principalmente de Barcelona, pusieron todas su empeño en esta empresa. No sé si porque soy optimista o porque he visto infundados los pesimismo de los demás, por mí no he vacilado un momento en la seguridad de la confianza que a todos inspiramos.

Elegidos casi de un modo automático los generales del Directorio, se ha dado el caso admirable de que todos han demostrado tal capacidad de trabajo, tales cualidades de competencia y tal base de cultura, que he de atribuir a ellos lo acertado de la labor y a su consejo y equilibrio el éxito de toda la actuación.

Añádase a todo esto que ellos no tienen ni siquiera la compensación que tengo yo, del renombre que a sus hijos puedan llegar.

Son personas que silenciosamente trabajan todas en honor del cargo y en beneficio de la nación.

Respecto a las guarniciones, todas me han ratificado la confianza, y muy recientemente lo han demostrado en varios sitios, como en La Coruña, El Ferrol, Lugo, Orense,

Vigo, Pontevedra, Santiago, Oviedo, Gijón, Santander, y hace pocos días las de Andalucía y Africa.

Esta última, de manera más categórica que nunca. El Ejército conoce la grandeza de la obra que representada por el Directorio viene desarrollando y será gloria patriótica de todos, porque el país reconoce, y con agrado lo consignará, como hemos dado a los pueblos 1.500 escuelas y sueldos decentes a los nuevos maestros y se han hecho numerosas cosas que harían interminable la lista de la obra civil realizada por el Directorio.

La obra militar la hemos querido dejar para último para que no se nos pueda tachar de egoístas y así hemos procurado elevar las pensiones de viudedad y orfandad en forma adecuada; hemos hecho una ley moderna de Reclutamiento y hemos modificado algunos artículos, como el de los sargentos y suboficiales, que tiende a liberarlos de recoger el pan en especie.

Oscuramente, en silencio se están construyendo cañones, ametralladoras y fusiles en número suficiente para que sean base de una obra eficaz militar y defensa de la unidad del Estado.

Me corresponde, pues, en esta fecha hacer saber a todos, que la disciplina de los generales es más firme que nunca y nada más absurdo que correr especies contrarias a ella puesto que el Ejército todo está estrechamente unido ante el sentido que tienen de su fin regenerador; que las clases de tropa, comprensivas de su deber, es cada día el más firme sostén de la disciplina militar.

Los Somatenes, que cuentan con más de 100.000 afiliados, constituye una serena y fuerte reserva para la defensa de la patria, el orden y la paz interior.

Contra toda esta labor trabaja sin freno la imaginación y la lengua de los que justamente han perdido sus puestos, las sinecuras, las dádivas, las dietas excesivas, los cargos innecesarios de familia, el cacicato señorial y el poder quebrantar el principio de autoridad.

Contaban los políticos con el inmediato fracaso de los militares y se muestran extrañados de que al año de actuar, ni en orden político, ni en el económico, ni en el internacional, cayéramos en el ridículo, sino antes al contrario, jamás, ni por el público, ni en el extranjero, se ha seguido la marcha política de un pueblo, ni con más atención, ni con más interés.

En verdad, estas cuestiones políticas, que demuestran poco cálculo, se salvan fácilmente diciendo la verdad, y más teniendo en cuenta que ante esta exigua minoría está enfrente la inmensidad del país, el que, inspirado en el más noble patriotismo, nos ayuda, en cuya masa se cuentan la juventud escolar, inspirada en el más sano optimismo; la honrada clase obrera, las mujeres enamoradas de todo lo bello y lo bueno y la clase intelectual, pues de todos ellos hay miles afiliados a la Unión Patriótica.

No mencionamos a los militares porque éstos, respetuosos con la disciplina, sólo hemos esperado de ellos conformidad y fe y el cumplimiento de su deber.

Esta es la situación en 1 de septiembre de 1924, cuando va a cumplirse un año de nuestro advenimiento al Poder, no habiendo querido dirigirnos antes al Ejército y a la Armada por ser conocida su actitud y ahora lo hacemos por obligada cortesía, para enterarlos de la obra en que están colaborando y saludarlos, gritando con el mismo entusiasmo y fe que entonces: ¡Viva España! ¡Viva el Rey!

Miguel Primo de Rivera y Orbaneja.—Madrid 1 de septiembre de 1924.

Consejo de Directorio

A las seis y media de la tarde se reunieron en Consejo los vocales del Directorio que quedan en Madrid, bajo la presidencia del marqués de Magaz.

Al salir, el general Vallespinosa facilitó la acostumbrada referencia oficiosa de lo tratado en la reunión, comenzando por manifestar que al Consejo había asistido el subsecretario del departamento de Hacienda, quien sometió al conocimiento de

El general Vallespinosa dice que hay impresiones favorables de Marruecos, pero que todavía no es conveniente divulgarlas a fin de evitar otros males

los reunidos y fué aprobado el proyecto de distribución de fondos para el mes.

Después examinaron varias ponencias, entre ellas varias de ascensos militares, uno de los cuales quedó aprobado.

Otra de las ponencias se refiere a la reorganización especial requerida para atender a los desvalidos, ciegos, sordos y demás anormales.

Respecto a Marruecos, siguen dentro de la gravedad las buenas impresiones transmitidas por el propio general Primo de Rivera, que ha llegado a Tetuán sin novedad, así como los demás acompañantes.

Otra de las ponencias aprobadas es una presentada por el subsecretario de Instrucción pública de reorganización del Ministerio y otra de ciertas modificaciones en la enseñanza.

Impresiones favorables de Marruecos

Interrogado por los periodistas el general Vallespinosa, al entrar en el Consejo, acerca de si se habían recibido nuevas noticias de Marruecos, contestó que sus impresiones son favorables, pero no nos atrevemos—agregó—a facilitarlas por temor a buscaras reacciones.

Estamos en la misma situación que un médico que ve que su enfermo mejora, sin embargo, no quiere decirlo a la familia ni al interesado, por el temor de que pueda sobrevenir una reacción contraria y perjudicial.

Es decir, que nosotros mismos nos vemos obligados a callar lo favorable.

Un telegrama recibido quince minutos antes de salir ayer el presidente del Directorio para Tetuán, confirmaba que mejoraba la situación.

Y hasta ahora sólo hay iguales noticias a las facilitadas anoche. Uno de los reporteros insistió en preguntar si habría en el comunicado oficial alguna noticia de interés que no se hubiera publicado.

El general Vallespinosa contestó que hoy nada nuevo tenía que decirles de Africa.

—¿Es cierto—interrogó otro periodista—que la columna del general Riquelme ha establecido contacto con Tetuán?

—Sí, y afortunadamente, sin grandes bajas.

Parece—prosiguió—que el enemigo está decaído; y con esto dió por terminada su entrevista con los reporteros.

Despacho regio

A la hora de costumbre estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey el presidente interino del Directorio, señor marqués de Magaz.

En el regio Alcázar permaneció más de una hora.

En Marruecos todo sigue su curso
Al salir de Palacio el marqués de Magaz fué rodeado por los periodistas, a los que les dijo primeramente que el Monarca había firmado varios decretos de diversos departamentos.

Después, contestando a las preguntas de algunos periodistas, dijo que las noticias que se recibían de Marruecos acusaban que allí todo seguía su curso con normalidad.

TEATRO LOPEZ DE AYALA

Hoy empieza la extraordinaria serie

EL CAMINO DE HIERRO

por el intrépido actor W. Duncan, proyectándose los tres primeros episodios y una cómica.

LA SITUACION DE MARRUECOS DIVERSAS OPERACIONES DE IMPORTANCIA HECHAS EN TETUAN

(POR TELEFONO)

Las columnas de los generales Queipo del Llano y Riquelme verificaron contacto con escasas bajas, dada la importancia que la operación encierra

6, 22'30 h.

Grupos dispersos

Melilla.—Desde la plaza de Alhucemas se observaron grupos de rebeldes existentes en Xuaini, haciendo fuego las baterías, que consiguieron dispersarlos.

Tranquilidad

Alcazarquivir.—En todas las posiciones de este sector reina tranquilidad.

En la zona francesa

Melilla.—Noticias de la zona francesa dan cuenta de que aterrizó en Nasiguenza un aeroplano, en el que iban un oficial francés y tres askaris negros.

Los moros acudieron rápidamente e incendiaron el aparato.

Posición hostilizada

Tetuán.—Dicen de Xauen que ha sido nuevamente hostilizada la posición de Taguesut, habiendo repelido nuestras fuerzas la agresión.

Aviación

Melilla.—A pesar del reinante temporal de Poniente, los aviones arrojaron bombas sobre el enemigo.

El comandante general

Ceuta.—Llegó de Tetuán el comandante general de esta zona.

Se extiende la rebeldía en la zona de Francia

Noticias de la zona francesa dan cuenta de que el movimiento se extiende, habiendo hostilizado los rebeldes varios convoyes.

En las inmediaciones de Hasineña se vieron numerosas hogueras y en nuestra zona se oyó cañoneo hasta el anochecer.

Las lluvias y los vivacs

Tetuán.—Durante los pasados días de continua lluvia, las fuerzas se vieron obligadas a vivaquear en el terreno enemigo.

Las que operan en la cuenca del Lau pasaron días penosísimos, sin que por ello decayese un momento el levantado espíritu que todos admiran.

Durante la noche los soldados mantuvieron nutrido fuego con el enemigo, el cual, al amparo de la niebla, logró llegar a pocos metros de nuestras guerrillas.

La guarnición de Loma Verde se condujo brillantemente, no abandonando un momento la defensa hasta que las tropas que acudieron en su auxilio rompieron el cerco.

Mandaba la guarnición de Loma Verde el teniente señor Martín Selva, y la avanzadilla de dicha posición estaba mandada por el sargento don Antonio Avilés.

Companion la guarnición de Loma Verde 26 soldados del regimiento de Vizcaya mas cuatro telegrafistas.

Impuestos

Melilla.—Por reciente decreto visual, a partir del 1.º de septiembre actual se cobrará en toda la zona de protectorado de España en Marruecos un impuesto de Timbre con arreglo a las disposiciones que se determinan en el reglamento de 8 de agosto último.

Por otro dahir se crea un impuesto de patentes sobre el ejercicio de la industria y el comercio y sobre el ejercicio de profesiones en dicha zona de protectorado.

También se ha dispuesto que los artículos y efectos contratados por el Ejército con anterioridad al decreto de 8 de mayo de 1924, sean despachados por la Aduana marroquí con arreglo a las normas que antes regían en esta materia.

Prácticas de fortificación

Melilla.—En las inmediaciones de Taguil Manín, se han verificado prácticas de fortificación para com.

parar el sistema del que es autor el teniente coronel de Ingenieros señor García de la Herránz, con el material antiguo.

Dichas pruebas dieron un excelente resultado, resaltando la bondad del material nuevo, tanto en rapidez de instalación como en condiciones defensivas, de seguridad y comodidad de la guarnición.

Las pruebas, que fueron presenciadas por el comandante general señor Sanjurjo, a quien acompañaba el jefe de Estado Mayor, coronel Sánchez Ocaña, se repetirán en breve.

Destinos

Melilla.—Han llegado de la Península destinados a los batallones expedicionarios de Zamora y Cantabria, los capitanes médicos don Isaac Correa y don Cecilio Hernández.

Inspección

Melilla.—El jefe de la circunscripción de Dar Drius, coronel don Angel Dolla, visitó ayer la posición de Dar Mizzián, inspeccionando los servicios y obras de fortificación que allí se realizan.

Reconocimientos

Melilla.—Del campamento de Dar Drius partió una columna integrada por el batallón de Cádiz y servicios auxiliares, que reconoció la meseta de Anvar hasta la posición de Fontanez.

—De Ben Tieb salió el batallón de Guipúzcoa, recorriendo la llanura de Sepsa, hasta Equinafen.

Ambas columnas regresaron a sus bases sin contratiempo alguno.

De aviación

Melilla.—Terminadas las prácticas de aviación, regresaron a Madrid los capitanes de Ingenieros don Mariano del Campo y don Lorenzo Fernández, y el de Artillería don José Bonal.

7, 1'30 h.

Comunicación

Tetuán.—Se ha establecido comunicación entre Bencarril y esta capital.

Preparativos y reformas

Melilla.—Se hacen preparativos y reformas en los Hospitales de Alfonso XIII y Dócker para recibir expediciones de heridos y enfermos.

El batallón de Gravelinas en Garuza

Tetuán.—Las fuerzas expedicionarias del regimiento de Gravelinas realizaron trabajos de instalación y fortificación en Garoza, sin que en dicha posición haya ocurrido novedad.

Convoyes

Tetuán.—Se han realizado convoyes a las posiciones y blocaos de las inmediaciones de Taguesut.

Esta posición ha sido hostilizada por el enemigo, que realizó numerosos disparos.

Aparato de aviación

Tetuán.—Volando sobre la posición de Axdir, un disparo enemigo alcanzó el aparato en que iba como piloto el capitán Carrillo, y como observador el teniente Orduño.

La bala perforó el depósito de gasolina.

Apercibidos de ello los ocupantes del avión, emprendieron rápidamente el regreso, consiguiendo descender sin otra novedad en el Aeródromo de Tetuán.

Castro Girona

Tetuán.—Acompañado del comandante Matilla, llegó el general Castro Girona, celebrando una extensa conferencia con el comandante general de esta zona.

Las columnas de Serrano y de Riquelme

Tetuán.—La columna que manda

“EL TUNEL”

Vinos del país, Valdepeñas y Rioja, Gómez Cruzado, botella, 1'50. Teléfono 330.

Arriendo

sólo para pastos, una finca de 230 fanegas de marco real en la margen izquierda del río Guadiana, a ocho kilómetros de la estación del ferrocarril de Montijo.

Para tratar, en dicho pueblo con don Francisco G. Piñero.

El batallón expedicionario del regimiento de Gravelinas se encuentra en Garoza, donde ha realizado, sin novedad, varios trabajos para fortificaciones

el general Serrano sostuvo desde Loma Verde nutrido fuego con el enemigo, consiguiendo realizar diversos movimientos encaminados a despejar algunos lugares en que se notaban contingentes de rebeldes.

La columna del general Riquelme realizó una marcha desde Arbáa hasta Bencarril, consiguiendo establecer la comunicación entre ambas.

El enemigo ejerció gran presión, y en vista de ello el general dispuso la ocupación de varias alturas, como así se hizo, realizándose en medio del tiro de los rebeldes el repliegue a Zinet, en donde permanecen las fuerzas.

Parte oficial de la madrugada

El comunicado oficial de Marruecos facilitado esta madrugada en la Presidencia dice lo siguiente:

Zona Oriental.—Sin novedad.

Zona Occidental.—Desde la posición de Buharra se realizó un convoy al blocao Callego.

Para tomar la aguada salió una compañía de Ceuta, que por sí sola ahuyentó a la guardia enemiga, y después, apoyada por otra compañía de Granada, contrarrestó el ataque enemigo.

Durante el ataque a la posición de Zinet resultaron algunos heridos menos graves y ocho bajas en el ganado.

Algunos moros se acercaron para hostilizar a las posiciones, siendo muertos y recogidos sus cadáveres.

Han sido evacuadas las posiciones de García Uria y Taguesut y durante el repliegue el enemigo hostilizó intensamente.

A las seis y media acabó la columna de penetrar en el campamento y las bajas, aunque sensibles, no son excesivas, teniendo en cuenta la dureza del combate.

Esta mañana la columna del general Queipo avanzó desde Bencarril para enfrentar con la del general Riquelme.

Ambas partes consiguieron los objetivos.

Se realizó la evacuación de bajas en vagones blindados.

El número de bajas no es desproporcionado en relación con la importancia de los objetivos conseguidos.

Primo de Rivera en Algeciras

Esta noche el contralmirante Magaz manifestó que había recibido un telegrama del presidente del Directorio y los vocales que le acompañan, dando cuenta de su llegada a Algeciras, en donde poco después embarcaron en el *Extremadura* con dirección a Ceuta.

Condecoraciones

Se ha concedido la medalla de Sufrimientos por la patria a los jefes y oficiales que se mencionan:

Teniente coronel del regimiento de Valencia don Diego Ordóñez.

Capitán del regimiento de Ceuta don Manuel Borrego.

Capitán del Tercio don José Valle.

Teniente de Regulares de Melilla don Enrique García Argüelles.

Teniente de Regulares de Alhucemas don Ismael Halcón.

Tenientes del Tercio don Armando Urzáiz, don Pedro Valdés y don Joaquín P. Arlegui.

Teniente de Regulares de Alhucemas de la escala de Reserva don Francisco Girón y alférez don Emilio López.

SI DESEA QUE SU NEGOCIO PROSPERE, ANÚNCIASE EN «CORREO DE LA MAÑANA», PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA Y CUYA TIRADA SUPERA EN NÚMERO CONSIDERABLE A LOS DEMÁS DIARIOS DE LA CAPITAL

DIPUTACION

ACUERDOS DE LA COMISION PROVINCIAL

Bajo la presidencia del señor Pa-salodos (don Alberto), como vocal propietario de más edad, reunióse la Comisión provincial para estudiar asuntos pendientes.

Asistieron los señores Saavedra, Crespo, Villalón, Torres Cabrera, L. Prudencio y Salas, adoptándose los siguientes acuerdos:

Aprobar la distribución de fondos del mes actual.

Señalar el precio a que han de abonarse los suministros a las fuerzas del Ejército y Guardia civil, durante el mes de agosto anterior, y publicar las cantidades que se señalan en el Boletín Oficial de la provincia.

Informar favorablemente el expediente de autorización a la Sociedad San Francisco, de Llerena, para instalar alumbrado público en dicha ciudad.

También se acuerda que procede desestimar el recurso de don Inés Morillo contra el acuerdo del Ayuntamiento de Castuera denegándole el pago de cantidad por abono de fluido eléctrico y que se desestime un recurso de alzada interpuesto por don Tomás Pantoja sobre el acuerdo del Ayuntamiento de Mérida respecto al abono de gratificación como carterero rural.

Se acuerda asimismo:

Informar que procede estimar el recurso de don Miguel Nogales y otros funcionarios del Ayuntamiento de Zarza de Alange solicitando abono de haberes y ordenar a la Corporación municipal proceda a liquidar los créditos que con aquéllos tiene pendientes.

Informar que procede revocar la providencia del alcalde de Campa-nario imponiendo una multa de 25 pesetas a don Andrés Callejo, por supuesta infracción de las Ordenanzas municipales, y otra providencia del mismo imponiendo análoga sanción a don Jesús Cabezas, de Herrera.

Reclamar del alcalde de Montemolín aclaración sobre la contradicción que se nota en la certificación relativa a la destitución del oficial mayor don José Vázquez, para, en su vista, resolver.

Devolver al alcalde de Villafranca de los Barros recurso interpuesto por don Juan Pérez sobre declaración de responsabilidad, para que por aquél se emita el informe que crea oportuno.

Informar al señor Gobernador civil que procede confirmar el fallo dictado por el alcalde de Llerena en juicio administrativo por defraudación del arbitrio de Pesas y medidas contra don Alfonso Gómez, vecino de Zafra, relevándole del pago de la multa impuesta.

Inhibirse de conocer, reservando su resolución a la Diputación, el expediente de agregación del pueblo de Burguillos del Cerro, para que, dejando de pertenecer al partido de Pregonal de la Sierra, pase al de Zafra, haciendo constar su voto en contra el señor López Prudencio.

Conceder el ingreso en la Inclusa provincial a la expósita abandonada Trinidad Romero Valdivia, de Mérida.

Informar al subsecretario de Gobernación que procede desestimar el recurso del Ayuntamiento de Jerez de los Caballeros contra la cuota señalada en el repartimiento provincial para el año económico 1924-1925.

Quedar enterada y dar traslado al interesado de la Real orden de Gobernación, desestimando el recurso de alzada interpuesto por don Cayetano Pesini Pulido contra el acuerdo de la Comisión sobre liquidación y distribución de dietas en los expedientes de apremio.

Contribuir con un objeto de arte como premio para los Juegos florales organizados en la capital, acep-

tando el tema señalado por la comisión correspondiente.

Aprobar el obsequio a las fuerzas expedicionarias de Castilla y Gravelinas, hecho por el vicepresidente de la Comisión provincial.

Prorrogar por días el plazo señalado en el anunciado concurso para proveer la plaza de secretario interino del Manicomio de Mérida, para dar cumplimiento a acuerdo de la Diputación, que fijó el término de un mes y remitir las instancias que se reciban a informe del diputado delegado y jefe del personal.

Que se reintegren a sus puestos los funcionarios de la Diputación provincial que se encuentren prestando servicios que no afecten a la Corporación.

Conceder el ingreso en los Asilos provinciales de Beneficencia a Isabel Civantos, de Badajoz.

Conceder el ingreso en el Manicomio del Carmen a Federico Cortés, de Barcarrota; Manuel Merlín, de Los Santos; Encarnación Romero, de Santa Amalia, y Francisco Salguero, de Guareña.

Otorgar abono de lactancia a uno de los hijos gemelos de Elías Botasilla, de Talavera.

Desestimar análoga petición formulada por Ramón Huerta, de Zalamea de la Serena, por no ser el hijo huérfano ni gemelo.

Conceder un mes de licencia al depositario, don Antonio Fernández de Molina.

Reclamar informe del alcalde de Oliva de Jerez en reclamación solicitando abono de cantidades por cuenta de aquel Ayuntamiento.

Elevar al 25 por 100 sobre el actual el haber semanal que perciben los operarios de la imprenta provincial. Fijar en 25 pesetas mensuales el sueldo de las amas del torno y en 15 semanales el que percibe la reparadora del Boletín Oficial.

Declarar cesante al ordenanza de la Diputación Antonio Ramos, nombrando en su lugar a Gregorio del Castillo.

Conceder a don Francisco González, oficial de la sección de Cuentas, un mes de licencia, de disfrutar cuando las necesidades del servicio lo permitan.

Interesar de la directora de la Escuela Normal de Maestras informe sobre las ex alumnas Bibiana y Justa Molina, a los efectos de abonarles el título correspondiente.

Aprobar las cuentas del ejercicio trimestral de 1924 presentadas por el depositario de fondos provinciales.

Abonar el importe del entierro de la monja superiora de los Establecimientos de Beneficencia, sor Margarita Escola.

Aprobar las cuentas de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Que en vista del interés que para la provincia y sus establecimientos benéficos ofrece la urgente y rápida solución del expediente relativo a la testamentaria del señor Mercado, de Santa Marta, respecto del que no se han recibido los antecedentes reclamados de los abaceas de los bienes de aquella y usufructuarias y con objeto de inspirarse en opinión autorizada del derecho y derivaciones que el testamento de dicho señor pueda ofrecer para la Diputación y el Hospital provincial a quienes afecta, acordó elevar consulta sobre estos extremos al letrado del ilustre Colegio de Madrid excelentísimo señor don Francisco Bergamín, a quien se remitirá copia del testamento y sus antecedentes, para en su vista adoptar en su día la resolución que se estime oportuna en beneficio de los intereses de las entidades expresadas.

La sesión terminó a las dos de la tarde.

MÉRIDA

CHARLOTADA, VARIEDADES Y UNA DETENCIÓN

Teatralerías

En el Salón Cinema Moderno han terminado su actuación con lisonjero éxito las atracciones de variedades que el inteligente empresario señor Espino tenía contratadas para estas fiestas.

El respetable no ha respondido al sacrificio hecho por la empresa, pero a ésta, que es poderosa, no le preocupan las pérdidas con tal que el público quede satisfecho.

Los números presentados han sido de variados estilos artísticos, casi una enciclopedia de arte.

El programa llamado monstruo daba comienzo con la aparición del notable prestimano y coloso de la magia, el manchego señor Porthos, en sus juegos limpiamente ejecutados sin trampa ni cartón, siendo el asombro de la concurrencia por su gran presteza.

Los aplausos que le concedieron a Porthos fueron merecidos.

En segundo lugar se presentaba la castiza y original bailarina Encarnita Neira, con sus graciosos bailes gitanos, fandanguillos, boleros, farruccas y las primorosas jotas aragonesas, que son su especialidad.

Fué constantemente aplaudida.

A continuación la simpática Peñita de Andalucía, queridísima de este público, que no se cansa de admirarla, luce sus encantos de mujer y sus habladoras castañuelas despiertan un murmullo de entusiasmo y la ovación es clamorosa; un nuevo número y continúa la alegría en el salón por esa repajolera gracia que la Peñita pone en todas sus canciones y que la han popularizado en todas partes.

Hasta su compadre Juan ha dejado de beber agua por darle gusto a su comadre.

Acompañada de su notable profesor el buen amigo Pepe Crevola y excelente guitarrista, luce su potente y bien timbrada voz y las soleares, saetas, tarantas, fandanguillos y todo lo conocido en aires regionales, más algunos modificados y perfeccionados por el aplaudido Pepe Crevola, autor de mucha parte de su programa, hacen que la Peñita sea la artista predilecta.

Su trabajo es tan ajustado, perfecto y variado, que no cansa nunca. En Mérida es la octava vez que el público la recibe con agrado y el ama de los aplausos; aquí a nadie se aplaude tanto como a la Peñita. Suerte que tiene ella.

Como final de fiestas actúa el notabilísimo dueto Millán-Centeno, que se encuentra a la altura del más famoso que recorre los escenarios de las principales capitales.

Han tenido que desear contratos por tener todas las fechas comprometidas hasta final de octubre. Cada noche ha gustado más el trabajo de Millán-Centeno, un matrimonio feliz, lleno de juventud y entusiasmo para el arte a que se dedican.

La despedida a todos los artistas ha sido cariñosa y entusiasta.

En el Teatro Emeritense actúa con éxito la aplaudida compañía de dramas y comedias de Francisco Gómez Ferrer, viéndose el teatro muy concurrido.

En Cristobalón, La casa de los milagros, Los chatos, El madrigal de la cumbre y el Baile Pericón Argentino, han triunfado todos los artistas de esta compañía.

"La charlotada del silencio."

Cuando se presencia un desastre de la importancia del acontecido en esta plaza de toros y hay necesidad y obligación de reseñarlo haciendo lo público, se resiste francamente la condición de informador, y más tratándose de una ciudad tan culta como Mérida, que nunca debiera ser víctima de un espectáculo tan poco edificante.

Se anunciaban para esta tarde cuatro hermosos becerros de la ganadería de «Terrones», del campo de Salamanca, que la autoridad debiera conocer para aclarar el asunto de quién es ese señor Terrones y si se dedica a la crianza de reses de lidia, para caso negativo castigar y multar a quien corresponda, porque no es posible que ningún ganadero de reses bravas tenga en sus cerrados ganado tan manso e ilidiable; el cuarto, que fué el de la monumental bronca, no embistió una sola vez.

En la plaza y en el ruedo pudo haber un grave conflicto por la mansedumbre de los becerros, y para evitar que este espectáculo degradante se repita en esta plaza de toros, debe todo averiguarse.

El novillo del escándalo fué apuntillado, cogido por una buena parte de público que, como protesta, se echó al ruedo, sin que la autoridad, aunque dió algunos palos, pudiera evitarlo.

El excelentísimo señor Gobernador de la provincia, con su recta justicia, tiene la palabra.

Los dos becerros muertos por Charlot y Fatigón, a fuerza de arriarse y consentirlos, pudieron hacer algo con ellos, pero todo emba-

rullado, sin limpieza posible, a causa de la cantidad de mansedumbre de los chatos.

Sin embargo, como no fué culpa de ellos, este público, tan bondadoso siempre con todos los artistas, los aplaudió bien y hasta le concedió a Fatigón la oreja y el rabo de su pequeño enemigo.

Imitando a Cañero, bien y con gracia; este Fatigón es más notable que su compañero Charlot, sobresale en todo más, pero no hacen mala pareja.

Charlot acabó con su becerro de dos pinchazos y una estocada y también se lució toreando cómicamente.

Ambos fueron muy aplaudidos. Joselito Romero no pudo matar más que un becerro por lo anteriormente anotado; este muchachito, que es casi un niño, tiene afición, es valiente y sabe andar entre los toros, condiciones que posee y que son las necesarias para triunfar en esta arriesgada profesión.

Puso dos pares de banderillas a su primer becerrete en todo lo alto, uno al cuarteo y otro al sesgo, muy requetebien puestos.

Con la espá se le vieron maneras de torero; juega la percalina con soltura y se arrima; con la muleta domina bien y juega ambas manos con suavidad y temple.

Despachó al becerrete de dos pinchazos muy bien señalados, una hasta la mano y un certero descabello.

Fué aplaudido. Este Romerito puede ser gente y quitar moños en día no muy lejano.

Para lo que hemos visto en la charlotada, pudo haber continuado ésta en el silencio.

Bregando se distinguió Cerrajerito.—Gagsarsor.

Al ser detenido amenaza a un agente de Vigilancia

A la llegada del mixto número 52 a esta ciudad, el agente de Vigilancia don Juan José Prieto detuvo a un individuo que descendió de él y que le pareció sospechoso.

El agente comenzó a interrogarle en el vestíbulo de la estación, pero en vista de que el público se aglomeraba en aquel lugar, le invitó a que le acompañara al departamento de la Inspección, a lo cual se opuso el sujeto en cuestión.

Como el agente insistiera en retirarle del vestíbulo, el detenido, sacando un revólver, le amenazó encarnándole.

A esta actitud respondió el señor Prieto, haciendo uso del suyo.

El detenido entonces, y aprovechando los momentos de confusión que se originaron, dióse a la huida sin que fueran bastantes a detenerle las amenazas que, de disparar sobre él, le hacía el repetido agente.

En vista de ello éste, uniendo la acción a la palabra y cumpliendo las amenazas proferidas, disparó dos veces, hiriendo el segundo tiro en la pierna izquierda, por debajo de la rodilla, al fugado. Esta herida obligó a detenerse.

Sometido a nuevo y más detenido interrogatorio, dijo que se llamaba José Antonio Expósito, más conocido por el nombre de Antonio Martínez Expósito, de cincuenta años de edad.

Al ser registrado se le ocupó, a más del revólver referido, una palanqueta, una uña, una linterna y una navaja.

Se le preguntó con qué objeto llevaba todas esas herramientas y qué propósitos eran los que le traían a Mérida, a lo cual contestó que pensaba dedicarse aquí a la honrada y productiva ocupación de desvalijar casas, menester en el cual son precisos todos los objetos de que se había hecho acompañar.

En vista de las espontáneas manifestaciones de Expósito y de la visita tan inoportuna como poco grata que en estos días de feria venía a hacer a la población, fué puesto a disposición del Juez instructor.

Venta de paja

En la dehesa de «Aldea del Conde», término de Talavera la Real e inmediato a las carreteras de Madrid y Almodovar, se vende en junto y por pequeñas porciones muy buena paja de cebada y trigo.

Para tratar, con el guarda mayor de expresada finca.

P. Gómez Muñiz

DENTISTA

PLAZA LA CONSTITUCION, 18

Consulta: De diez a dos

Justo García

ARMERIA Y EXPLOSIVOS

Cartuchos cargados con pólvora sin humo, a 18'50 pesetas el ciento.

AYUNTAMIENTO

LA SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Acuerdos tomados

En primera citación de sesión ordinaria se reunió la Comisión municipal Permanente.

Presidió el alcalde, señor Del Solar, y asistieron los vocales señores Luna, Saavedra, Rincón, Lucenqui y Almada.

La sesión, que estaba convocada para las siete, dió principio a las ocho de la noche.

Primeramente se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Acceder a la instancia de Consuelo Sánchez, viuda del guardia municipal Francisco Carballo, renunciando a las 75 pesetas que su marido dejó devengadas y pidiendo en su lugar un socorro.

—Devolver—según solicita—a Fernando Arias Ramos las 179 pesetas que tenía entregadas en fianza para realizar unas obras en la Cárcel, puesto que se ha hecho la recepción definitiva.

En lo sucesivo, la recepción definitiva de obras se hará a presencia de una Comisión del Ayuntamiento.

—Acceder a la exención solicitada por el industrial don José García Mata, al que el agente ejecutivo quiere cobrar el arbitrio municipal de apertura de establecimiento, a pesar de haber tenido ésta lugar con anterioridad al 1915.

—Pasa a informe de la oficina correspondiente la solicitud del auxiliar de Secretaría don Modesto Fernández Bejarano, pidiendo un mes de licencia para tomar aguas medicinales.

—La Alcaldía publicó un edicto abriendo concurso para alquilar una casa para la escuela graduada.

El concurso quedó desierto.

El Alcalde manifestó seguidamente que hizo algunas gestiones para hallar la casa, pero que resultaron infructuosas, y que había delegado para ello en don Jesús Guzmán.

Acuérdase por la Permanente que haga estas gestiones el señor Guzmán, y, además, despedir a todos los inquilinos de las casas del Ayuntamiento junto al Matadero.

—Concédense permisos para realizar las obras solicitadas a don Jo-

sé Bas Rojas, don Juan Ignacio López y don Antonio Gregori González.

A don Raimundo Mediero se le concede con determinadas condiciones.

La solicitud de don Manuel López Lago pasa a informe de las oficinas correspondientes, para ver si se ajusta lo solicitado al plano de alineación.

—Pasa a informe de la Comisión de Hacienda la instancia de la Comisión gestora del monumento al Divino Morales, pidiendo la condonación de arbitrios municipales en el festival taurino que para recabar fondos para la elevación del monumento va a celebrarse.

—A informe del interventor pasa un oficio del arquitecto municipal, dando cuenta de la visita de inspección hecha a la Escuela Municipal de Artes y Oficios y proponiendo las reformas necesarias.

—Acuérdase abrir concurso para realizar obras urgentes en el Cementerio y que importan, según proyecto de presupuesto leído, la suma de 682'50 pesetas.

—El secretario da cuenta a la Comisión que continúa sobre la mesa la Real orden recientemente dictada sobre el legado Hernández León.

El señor Almada dijo que pidió, para estudiarlo, el expediente, y que no ha podido estudiarlo porque no se le facilitó.

El secretario accidental lo explica, diciendo que el secretario, señor López Moreno, que es el administrador de este legado, tiene el expediente guardado en su gaveta particular, y que en la actualidad se encuentra ausente.

El señor Lucenqui dice que el secretario, señor López Moreno, debió quedar el expediente a su sucesor.

Se acuerda pedir al secretario la llave de la gaveta para sacar el expediente.

Asimismo acordóse que continúe la Real orden sobre la mesa para que sea estudiada por los vocales de la Comisión.

Terminado el orden del día y no haciendo uso de la palabra ningún vocal, el señor Alcalde levantó la sesión siendo las nueve y media.

EL SEÑOR

D. José López Menacho

QUE FALLECIO AYER

A LOS 69 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Su esposa doña Encarnación Doncel Núñez; hijos doña María y don Pedro; hermano don Vicente; hijos políticos don José María Alvarez Buiza, doña Teresa Caballero Mediero y don Félix Pastor Suárez; nietos, hermanos políticos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Arias Montano, 6, a la capilla de San Sebastián, por lo que les quedarán agradecidos.

(No se repartien esquelas)

PORTUGAL

Visitas

Lisboa.—El ministro de Marina recibió ayer una numerosa comisión de marineros mercantes, con la que estuvo conversando largamente acerca de asuntos de gran interés para la clase.

—El ministro de Agricultura visitó ayer la Escuela Agrícola de Que-luz, acompañado del director general de Enseñanza y Fomento Agrícola, doctor Mario Azevedo Gomes.

Después del asalto

Lisboa.—Las bombas que fueron aprehendidas a los individuos presos en ocasión del asalto al castillo de San Jorge, van a ser examinadas por los peritos del Arsenal del Ejército a petición del director de la Policía de seguridad del Estado.

Después de conocido el resultado de este examen, serán sometidos a juicio los detenidos en los calabozos del Gobierno civil.

El alto Comisario de Mozambique

Lisboa.—El alto Comisario de Mozambique marcha a fin de este mes de Londres para la isla Madeira, con

objeto de tomar un vapor que lo conduzca a Lorenzo Márquez.

El proceso Filomeno da Cámara

Lisboa.—Al contrario de lo que se afirma en los medios políticos, el proceso contra el comandante Filomeno da Cámara no fué mal organizado por el Tribunal de Martinha. El hecho del participante haber figurado como testigo está previsto en los Códigos militares que lo consienten, desde que la participación ha sido hecha en el cumplimiento del deber.

A requerimiento del mayor, señor Juan Henrique, se levanta auto de procesamiento contra el alférez de Infantería, señor Viriato López, porque este oficial en una de las revoluciones de 1919 quiso arrastrar a su regimiento al campo monárquico.

Bodegas de la plaza de San José, núm. 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 542.

ARMAS

Efectos de caza, campo, viaje y sport. Insignias para Somatenes

Cartuchos cargados con pólvora, sin humo, calibre 12, pesetas 18'50 el ciento.

GENARO DONCEL

ARIAS MONTANO, NÚMERO 8.—TELÉFONO 168.—BADAJOZ

CASA DE SABARIEGO



El dueño de esta casa pone en conocimiento del público que mañana 8, festividad de la Virgen, hay mantanza de cerdos.

Colegio de Santiago

SEGUNDA ENSEÑANZA

Villanueva de la Serena

Profesorado titulado y competente. Excelente internado. Pidáanse detalles y programas al director licenciado don José Carapeto.

FIESTA DE LA RAZA

Como se organizan los Juegos florales de portugueses y españoles

Con este mismo título publica el simpático Diario de Lisboa una intervenció...

Coincidiendo con la celebración de la Fiesta de la Raza, el Ayuntamiento de Badajoz...

Usará también de la palabra el ex ministro y abogado señor Rodríguez de Viguri...

En los Juegos florales, fiesta de gran tradición literaria en España...

Quiénes son las reinas? En cuanto a la española, puedo decirle el nombre...

Y después de un grande y merecido elogio al poeta admirable de la Epopeya de la planicie...

Esta fiesta será una fiesta de confraternidad lusoespañola. Nosotros nos hallamos alejados de esa actitud...

Hemos invitado a los portugueses porque en una fiesta de poesía, celebrada en la frontera...

SE ARRIENDA

para el próximo día de San Miguel el cercado «Palomas», a 8 kilómetros de Badajoz...

INFORMACION DE PROVINCIAS

(POR TELEFONO)

6, 22-30 h.

Le pega al chófer y huye

Valladolid.—Un individuo que dijo llamarse Juan Benlliure...

Honras fúnebres

Valladolid.—En el pueblo de Marzales se han celebrado honras fúnebres...

Campeonato de tiro

San Sebastián.—En el polígono de Tiro se celebró el partido de campeonato...

Ganó el equipo español la medalla de oro, el francés la de plata, e italiano la de aluminio y el portugués la de cobre.

El viaje del príncipe de Asturias a Salamanca

Salamanca.—Parece confirmado que el príncipe de Asturias vendrá a esta capital para asistir al acto de inauguración del curso lberoamericano.

Incendio

Zaragoza.—En el pueblo de Jauli se produjo, en una finca, un incendio que ha destruido gran cantidad de mieses.

Parece que el incendio ha sido intencionado.

Formidable tormenta en Ciudad Rodrigo.—La central eléctrica destruida

Salamanca.—Se tienen detalles de una horrible tormenta que ha descargado en Ciudad Rodrigo...

Una de las exhalaciones mató a un joven llamado Emilio Ramos, y otra cayó en la central eléctrica, incendiándola.

El incendio se inició en el cuadro de conducción y después en el cuadro de distribución, quedando al poco tiempo todo el edificio completamente envuelto en llamas.

Acudieron los bomberos, que realizaron esfuerzos considerables para localizar el fuego.

Los caminos y las vegas están inundados y en el caso de que la tormenta se repita, quedarán totalmente arrasados los campos y en la miseria muchas familias.

Llegada del Presidente a Algeciras. Algeciras.—A las dos de la tarde llegó el presidente del Directorio, sus ayudantes y los vocales que le acompañan...

Una compañía rindió honores. Al poco tiempo marchó a bordo del crucero Extremadura con dirección a Ceuta.

Una riña

Córdoba.—Francisco Martínez y Antonio Prieto se hallaban en una taberna, discutieron y riñeron, repartiéndose numerosas bofetadas y garrotazos.

Cuando llegaron dos guardias para separarlos arremetieron contra ellos y asimismo contra dos agentes que llegaron con posterioridad, pero éstos consiguieron reducirlos al fin y detenerlos.

En el Hospital de la Cruz Roja Sevilla.—La infanta Isabel estuvo en el Hospital de la Cruz Roja visitando a los enfermos...

tando a los enfermos y heridos de la guerra.

Para un monumento

Málaga.—Con gran concurrencia se celebró una charlotada cuyos productos fueron destinados a engrasar la suscripción abierta para erigir un monumento que perpetúe la memoria del heroico comandante Benítez.

Incendios

Córdoba.—En una finca del término de Villaviciosa se produjo un formidable incendio, siendo considerables las pérdidas.

También ocurrió un siniestro en otro cortijo del término de Carpio, e igualmente son grandes los daños causados por las llamas.

Una rectificación del general Zubillaga

Oviedo.—Ha llegado el general Zubillaga, que ha rogado a los periodistas que desmientan unas declaraciones que le atribuye el periódico de Madrid, Informaciones...

Segovia.—En una casa de la Cuesta de Santo Domingo se promovió un incendio que empezó en una carpintería.

El viento fué causa de que las llamas se propagaran rápidamente, hasta que la causa quedó totalmente destruida.

Incendio en un depósito de gasolina

Almería.—En el pueblo de Águilas se produjo un incendio en un depósito de gasolina, grasas y aceites.

Las llamas alcanzaron grandes proporciones, siendo considerables las pérdidas.

Asamblea de secretarios en Cuenca

Cuenca.—Se ha celebrado una asamblea de secretarios de la provincia...

vincia, acordándose modificar el reglamento y crear el Montepío.

Noticias falsas

Zaragoza.—El Gobernador ha ordenado a la Policía que proceda a la detención de los individuos que propagan noticias falsas.

A la Cárcel

Zaragoza.—El Gobernador ha dispuesto que sea encarcelado el secretario de la Zifena, y ha agregado que se encuentra dispuesto a acabar con el caciquismo.

Marconi

Tánger.—A bordo del Electra llegó Marconi.

Marchará a Gibraltar.

Un nuevo impuesto

Zaragoza.—El Ayuntamiento ha creado un impuesto de 20 pesetas por cada caballo de fuerza de las motocicletas.

Novillada

Huelva.—Se celebró una novillada con reses de Rincón, que cumplieron.

Beimontito y Litri, regulares. Martínez, bien.

Justo García ARMERIA Y EXPLOSIVOS

Cartuchos cerrados con pólvora sin humo, a 18'50 pesetas el ciento.

DROGUERIA

por mayor y menor. José Fernández González, Almendralejo.

Aceite de oliva

Superior, con menos de cinco grados de acidez, se vende al detall en casa de Gervás, Salmerón, 56, pral. Teléfono 251.

ALCALDÍA NOTICIAS

Cuando ayer recibió el alcalde, señor Del Solar, a los periodistas, les hizo las siguientes manifestaciones.

De pesas y medidas

Suficientemente autorizados, realizó un registro en los libros de la estación de Talavera, observándose gran número de envíos hechos sin el pago de los arbitrios de pesas y medidas.

En consecuencia, se ha requerido a los que estas expediciones hicieron para que abonen las cantidades adeudadas por el mencionado arbitrio.

La Comisión de Fomento

Celebró sesión la Comisión municipal de Fomento, dictaminando en varios expedientes de concesión de permisos de obras.

Memoria terminada

El concejal delegado de la Escuela municipal de Artes y Oficios ha terminado la Memoria que se le encomendó para el presupuesto extraordinario.

De los Juegos florales

El señor Alcalde ha invitado a varios artistas portugueses para que concurren a la Exposición de Arte que ha de celebrarse en el Ateneo.

El embajador de España en Lisboa, don Alejandro Padilla, ha escrito al teniente alcalde don Sergio Luna una carta deferentísima con motivo de la organización de los Juegos florales, ofreciéndose incondicionalmente.

Finalmente nos manifestó el señor Del Solar que hacía activa propaganda de los Juegos florales, habiendo repartido en la actualidad más de 600 programas.

Fonda LA PARISIEN DE MADRID

Si desea usted una residencia agradable durante su estancia en Madrid, no deje de ir a la fonda «La Parisiense».

La admirable situación al lado de la Puerta del Sol y las reformas hechas recientemente por su propietario y gerente don Leonardo Méndez, hacen de la fonda «La Parisiense» uno de los más cómodos y agradables de Madrid.

Entre las reformas hechas hay calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura, teléfonos interior y exterior, salón de piano y comedor, todas las mesas independientes, siendo la pensión completa de ocho pesetas hasta doce, según habitación.

Dirección: LA PARISIEN, MONTERA, 14 MADRID

DOCTORES GARCIA HERRERO del Hospital de San Juan de Dios de Madrid PIEL, VENEREO SIFILIS Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7. Especial de 10 a 11 noche Plaza la Constitución, 2, pral.—BADAJOZ TELÉFONO 587

Venta de corcho

En la dehesa de «Sierra Brava», término de Jerez de los Caballeros, se vende la corcha procedente de la saca hecha en el presente año, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del guarda mayor de la finca. Para tratar, con don Gabriel Rodríguez Barrientos. San Juan, 42. Badajoz.

Natalicio.—Ha dado a luz felizmente un robusto niño doña Carmen Martínez, esposa del industrial de esta plaza don Eleuterio Carrote.

Tanto la hija como la madre encuentranse en buen estado de salud. Sea enhorabuena.

Centro Obrero.—Mañana lunes, con motivo de la festividad del día, celebrará esta Sociedad reunión de confianza, dando principio a las diez de la noche.

Destino.—En virtud de oposición recientemente celebrada, ha sido nombrado auxiliar de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia y destinado a prestar sus servicios a Jerez de la Frontera (Cádiz), el joven don José Galván Rodríguez, hijo del maestro nacional de esta capital don Plácido Galván.

Reciban ambos nuestra felicitación.

Bibliografía.—Nociones de Gramática y Aritmética, por Manuel Palencia Martín. Libro útil para primera y segunda enseñanza y pequeñas preparaciones. Precio, tres pesetas. Pedidos al autor. Limón, 8, segundo. Madrid.

Preparación de Ciencias y Medicina a cargo de don Joaquín Sánchez, catedrático, y don Luis Luna, ayudante del Instituto. Informes, Arco-Aguero, 9. Señor Luna.

Bar-Loek.—Máquina de escribir de fabricación inglesa; la mejor y más económica. Pidan catálogo y nota de precios a don Pedro Palencia. Limón, 8, segundo. Madrid.

Antigua Academia Vega.—Carreteras militares, por don José Vega, capitán de la Guardia civil, y don Manuel Mendicuti, capitán de Ingenieros. Badajoz.

Casa de Baños. Vasco Núñez, 26. Vinos superiores, ocho pesetas. Casado, 34.

Se vende una panadería en la calle Sepúlveda, números 13, 15 y 17. Para tratar, Bravo Murillo, 13, bajo.

Se ofrece guardia civil licenciado, sin hijos, para portería, cobrador, encargado de almacenes, ordenanza, guarda de campo o cosa análoga.

Razón en esta Administración. Antonio Ortiz (zapatero), Correidores, 11. Medias suelas para caballeros, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos.

Vendo cuatro mesas Bipeis mecánicas, seminuevas.

Para tratar, con José Trejo, en Santa Marta (Badajoz).

Mercados reguladores

(POR TELEFONO) Madrid

Cotización del día 6: Vacas buenas, de 3'00 a 3'13 pesetas kilo canal. Regulares, de 2'70 a 3'00. Novillos, de 3 a 3'15. Bueyes, de 2'70 a 3'13. Corderos raponés, a 3'70. Carneros, de 3'15 a 3'30. Ovejas, de 2'75 a 2'90.

Impresiones.—Existencias, bastantes. Tendencia, precios flojos. Por haber entrado alguna cantidad de ganado en el mercado los tipos de cotización se han resentido algo.

EN LA DEHESA de «La Campana», de este término, hay 160 fanegas de barbecho en blanco; se desea o sembrarlas en aparcería o arrendarlas. Para tratar, con el guarda de la finca.

EL HIJO DE LA PARROQUIA

por

Carlos Dickens

no, que se balanceaban melancólicamente.

Cuando pasaron junto a la iglesia de Sunbury, el reloj daba las siete. Una luz brillaba en una de las ventanas del templo, al proyectarse en el camino, dejaba ver la copa de una encina que daba sombra a varias tumbas. A corta distancia se oía el acompasado murmullo de una cascada, confundido con el rumor de las hojas de los árboles movidas por el viento, asemejándose a una música triste en armonía con el reposo de los muertos.

Después de atravesar Sunbury entraron en un camino solitario, y dos o tres millas después se detuvo el carricoche, del que descendieron Sikes y Oliverio, continuando a pie su camino.

No se detuvieron en Shepperton, como hubiera deseado el huérfano, rendido de fatiga, sino que por caminos casi intransitables prosiguieron la marcha rodeados de tinieblas, hasta que al cabo de largo tiempo divisaron las luces de un lugar vecino. A su tenue resplandor pudo ver Oliverio que por allí corría un río y que Sikes le llevaba en dirección de uno de sus puentes. Al entrar en él observó que el ban-

dido se inclinaba como si quisiese sondear con la vista la profundidad del agua, y entonces el huérfano pensó, dominado por el terror:

—¡El río! Seguramente me ha traído a este sitio para darme un baño.

Y a punto estaba de arrojarse al suelo para librarse del género de muerte que presentía, cuando vio que Sikes se detenía ante una casa solitaria y ruinoso de un solo piso, en la que no se veía luz alguna ni señales de estar habitada.

No obstante esto, el bandido se dirigió lentamente a la puerta, cuyo picaporte levantó, penetrando en aquella guarida sin tocar la mano del infeliz Oliverio, que fuertemente apretaba con la suya.

CAPÍTULO XXII

ROBO CON FRACTURA

—¿Quién anda ahí?—preguntó una voz bronca así que ambos penetraron en la casa.

—No meías tanto ruido—respondió Sikes corriendo el cerrojo de la puerta de entrada—. Alumbra, Tobias—añadió,

—¡Ah!, eres tú, compañero—replicó la voz—. ¡Pronto, una luz, Barney!

Y el que así hablaba arrojó un cepillo u otro objeto análogo a la cabeza de la persona a quien se dirigió a fin de despertarla, a juzgar por el ruido de madera que se oyó en el suelo al caer el objeto arrojado.

—¿No me oyes?—gritó la misma voz—. Sikes está en la escalera esperando que le alumbren, mientras tú estás durmiendo como si hubieras tomado opio. ¿Has abierto los ojos, o será necesario que te tire el candelero a la cabeza para que te espables?

En aquel momento oyóse un ruido de zapatillas, brilló una luz en la puerta de la escalera, y luego se dibujó en la pared la sombra de un hombre, a quien ya conoce el lector como mozo de la taberna de Saffron-Hill.

—Buenas noches, Sikes—exclamó en tono de alegría verdadera o fingida—. Entre, entre usted.

—Anda delante—dijo Sikes a Oliverio—, y date prisa en subir si no quieres que te pise los talones.

Y con su habitual rudeza empujó al huérfano hacia la puerta, y ambos penetraron en una sala baja de techo ahumado y sombría, sin otros muebles que dos o tres sillas rotas, una mesa, un sofá, donde con los pies más alto que la cabeza estaba echado un hombre fumando en una tosca pipa de barro.

Llevaba una levita de color de castaña, cortada a la última moda, y con grandes botones de acero muy relucientes, y un chaleco de colores charros. Su cabello era espeso, pero estaba cuidadosamente peinado y rizado, y de vez en cuando se pasaba por

él sus sucios dedos, cuajados de sortijas de piedras falsas. Su talla era mediana y parecía flojo de piernas, lo que no le impedía contemplar sus botas con muestras de interior satisfacción.

—Guillermo, amigo mío—exclamó volviendo la cabeza hacia la puerta—. Me alegro mucho de verte; pues ya temía que hubieras desistido del negocio, en cuyo caso estaba decidido a emprenderlo yo solo... Pero ¿quién es ese muñeco?—añadió fijándose en Oliverio.

—Es el muchacho que necesitamos—respondió Sikes aproximando su silla al fuego.

—Uno de los aprendices del excelente Fagin—añadió Barney sonriendo.

—¡De Fagin!—repitió Tobias mirando con admiración al huérfano—. Entonces será una especialidad para limpiar los bolsillos de las viejas que van a la iglesia. ¡Ha-ás fortuna, muchacho!

—¡Basta de conversación!—interrumpió Sikes con tono de impaciencia. Y llamando aparte a Tobias le dijo al oído algunas palabras que hicieron reír a Cackit, mientras miraba al huérfano con expresión de extraordinario asombro.

—Ahora—dijo el bandido—danos algo de comer y de beber, aunque yo no tengo gran apetito. Tú, muchacho, acéccate al fuego y descansa, porque aun hemos de salir esta noche, aunque no para ir muy lejos. Oliverio lanzó a Sikes una mirada de sorpresa, y silenciosamente aproximó la silla al fuego, y ocultando la cabeza entre sus manos quedó en absoluta inmovilidad, sin darse cuenta de lo que pasaba a su alrededor.

—¡Bebamos!—dijo Tobias mientras Barney ponía sobre la mesa una botella

y varios manjares—por el buen éxito de nuestra empresa.

Y llenando un vaso de aguardiente, después de dejar su pipa en un extremo de la mesa, loapuró de un trago, imitándole Sikes.

—Vaya un trago para el chico—dijo luego Tobias llenando hasta la mitad el vaso—. ¡Bébetelo eso, muñeco!

—Ruego a usted que me dispense—exclamó Oliverio temeroso—; pero yo no...

—Bébetelo eso, te digo—repitió Tobias—. ¿O es que crees que no sé lo que te conviene? Dile que se lo beba, Guillermo.

—Es lo mejor que puede hacer—repuso Sikes metiéndose la mano en el bolsillo—. ¡Pardéz!—añadió irritado—, ese granuja es más difícil de manejar que toda una cuadrilla de rateros. ¡Bébetelo pronto!

Oliverio, ante el ademán amenazador del bandido, arrojó de un trago el aguardiente que había en el vaso; pero en el mismo instante le acometió una tos convulsiva que provocó en Tobias y Barney un acceso de hilaridad y hasta hizo sonreír a los Sikes.

Después que éste comió, obligando al huérfano a tomar un pedazo de pan, los dos bandidos recostáronse en sus respectivas sillas para dormir un rato, mientras Oliverio, también amodorrado, soñaba que caminaba por estrechas callejuelas o que vagaba por un cementerio, y así le sorprendió la voz de Tobias, diciéndole que se levantara, porque era ya la una y media.

En un momento estuvieron todos en pie, y apresuradamente hicieron sus preparativos de marcha. Sikes y Tobias rodearon sus cuellos con bufandas muy gruesas y sus cuerpos con amplios

gabanes, mientras Barney iba sacando del armario diferentes objetos.

—¡Dame los pantalones!—dijo Tobias a Barney.

—Tómalos—respondió éste entregándole un par de pistolas—; tú mismo las has cargado.

—¡Bien—dijo Tobias metiéndose las en los bolsillos del gabán—. ¿Y las lantejas? (¡¡ puñales!)—

—Yo los llevo—respondió Sikes.—Y las herramientas, ¿están todas?—

—volvió a preguntar Tobias atando una pañuelita a una correa que llevaba cosida en el forro de su gabán.

—Nada falta—contestó su compañero—más que los garrotes. Tráelos, Barney.

Cuando todos estuvieron listos, Sikes, cogiendo por una mano a Oliverio y diciendo a Tobias que le cogiera por la otra, exclamó: —¡En marcha! Pero antes da un vistazo por ahí fuera, Barney. Este salió a la puerta de la casa, volviendo en seguida para decir que no había novedad. Con esta garantía salieron los dos ladrones, llevando entre ellos a Oliverio, y Barney, después de cerrar la puerta, envolvióse en su manta y se echó a dormir.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 6, 22'30 h.

Desaparición de un niño
Santiago López ha denunciado que su hijo Julio, de dieciséis años de edad, ha desaparecido de su domicilio hace unos días, sin que se sepa su paradero.
El mencionado muchacho tiene perturbadas sus facultades mentales.

La salud de Vázquez de Meila
El señor Vázquez de Meila continúa mejorando de su enfermedad. Hoy se afirmó la mejoría en términos halagüeños.

La estafa del Banco de Castilla
En cumplimiento a lo ordenado por la ley, el conde del Moral de Calatrava se viene presentando al Juzgado los días 1 y 15 de cada mes.

El Juzgado que instruye la sumaria por estafa del Banco de Castilla sigue activamente sus trabajos.

Se afirma que muy en breve quedará sin efecto el procesamiento dictado contra el conde del Moral de Calatrava.

Detención de unos timadores
En Rosafar han sido detenidos los autores de un timo de 2.000 pesetas a Rosarío Calabrit.

El crimen de esta madrugada
Cuando salía el público del teatro de Novedades un individuo asestó tres puñaladas a Antonio de la Osa y después se dio a la fuga, sin que hasta ahora se haya podido averiguar quién es el agresor.

De teatro

Se ha inaugurado la temporada en Lara, poniéndose en escena por la compañía de Lola Membrives la obra de los Quinteros *Crisálida*, que alcanzó un gran éxito.

Grave accidente automovilista
Un automóvil que hace servicio de viajeros, al llegar a Puente Castro chocó contra un árbol y resultaron algunos viajeros con heridas graves. El chófer se halla ileso.

Accidente casual.—Un hombre herido por disparo de pistola

En la madrugada última se hallaba en la Glorieta de Quevedo el guardia de Seguridad José Cremated examinando una pistola, cuando tuvo la desgracia de que se le disparara, yendo el proyectil a herir a un individuo que se hallaba en la puerta de su casa, llamado Agustín Soriano.

La bala le penetró por la región infraescapular izquierda, interesándole el pulmón y saliendo por la región escapular.

El herido pasó al Hospital en grave estado.

Entierro del novillero Castejón

Se ha verificado el entierro del novillero Ángel Castejón, que murió a consecuencia de una cornada que recibió en una corrida celebrada en San Sebastián de los Reyes.

Al sepelio asistieron numerosos amigos y compañeros del finado y algunos matadores.

El Directorio

(POR TELEFONO)

7, 1'30 h.

Audiciencia regia

El Rey recibió esta mañana en audiencia al director del Instituto Geográfico y Estadístico a doña Carmen Masa y a doña Natividad Diaz de Líaño.

El viaje a Tetuán.—Un artículo de "El Liberal"

El Liberal publica un artículo de fondo elogiando que el general Primo de Rivera y los generales que le acompañan se hayan decidido a hacer el viaje a Tetuán para tratar sobre el terreno del importante problema de Marruecos.

Es indudable que han estado en peligro las bases, sobre todo en la zona Occidental, en donde ha habido que prepararse rápidamente para hacer frente al enemigo.

El levantamiento se realizó súbitamente y cada una de las columnas tuvieron que atender a los problemas que se les planteaban en las bocas de sus fusiles y sus cañones, y es cierto que perdieron, aunque fuera momentáneamente, la coordinación.

Nunca estuvo más justificado el deseo de la opinión de conocer noticias, y aun los menores incidentes de los que sucedían en Marruecos a raíz del levantamiento que comenzó en Annual y terminó casi a las propias puertas de Melilla y por eso no debe olvidarse que aquel deseo era muy legítimo.

Termina *El Liberal* deseando a los generales la máxima fortuna en su gestión.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos del departamento de Guerra:

Proponiendo para el cargo de interventor de la octava región a don Juan Peña Galarza.

Idem al coronel de Carabineros don Celestino Ruiz para el mando de la undécima Subinspección.

Idem a don Pablo Hurtado para la Comandancia de Valencia.

Idem a don Manuel Navarro para la de Estepona.

Proponiendo al coronel de Infantería don Juan Ruffincha para el mando de la primera media brigada de la primera división.

Idem a don Ramón Servet para el de la segunda media brigada de la primera división.

Idem a don José Fernández para el mando de la primera media de la segunda.

Idem a don Manuel Benito para el de la segunda media de la segunda.

Idem a don Isidoro Vals para el de Garelano número 43.

Idem a don Francisco Carmona para el de la Corona.

Idem a don Manuel López para el de Reserva de Zamora número 55.

Idem a don José Rueda, Gran Canarias 76.

Idem a don Bonifacio García, Logroño 49.

Idem a don José de Castro, número 2 de Madrid.

Idem a don Guillermo Desoulowsky, Valladolid 54.

Idem a don Manuel García, Alcalá 3.

Idem a don Dionisio Sandía, para Linares 10.

Idem a don José Mohinos, Algeciras 15.

Idem a don Antonio Jiménez, Antequera 19.

Idem a don Juan Martínez, Valencia 24.

Idem a don Juan Llobregat, de Alcoy 27.

Idem a don Miguel González, de Cuenca 6.

Idem a don José Aunoz, de Huelva 13.

Idem a don Eduardo García, de Lorca 30.

Idem a don Nicolás Molero, de Barcelona 3.

Idem a don Ramón Benlloch, de Tarragona, 44.

Idem a don Francisco González Vila, de Inca 73.

Idem a don Fermín Vidal, de Villafraña 35.

Idem a don Juan Perelló, de Calatayud 40.

Idem a don Enrique Periquet, de El Ferrol 62.

Idem a don Pedro Sarrabia, de Las Palmas 75.

Marina

Concediendo la libertad provisional a varios corrigendos.

Autorizando la adquisición de 5.000 granadas de acero para cañón anti-aéreo, con sus respectivas espoletas.

Concediendo la cruz del Mérito Naval al comandante don Emilio Gilaberts.

Hacienda

Disolviendo la Junta creada por Real orden de 21 de agosto de 1922, formada por técnicos, y concediendo recompensas y honores a las personas que la integraban.

Trabajo

Creando la Comisión Mixta de Trabajo y Comercio al detall en Barcelona y reorganizando la Comisión Mixta de Trabajo y Comercio en dicha ciudad.

El "modus vivendi", con Alemania

Esta noche, en la Presidencia, se ha facilitado una nota oficiosa en la que se dice que algunos periódicos publican telegramas de Londres y referencias, comentando el reciente *modus vivendi* con Alemania, expresando el criterio de que va contra Inglaterra y Francia, por no poder los comercios de estos países competir con Alemania, dadas las ventajas que a ésta se le concede según las nuevas bases establecidas en el contrato.

Esto se desmiente diciendo que no se ha hecho concesión alguna por encima del 20 por 100 de la segunda tarifa del Arancel, en tanto que Inglaterra y Francia tienen hechas concesiones superiores.

El Gobierno español envió a Alemania a un experto funcionario para que estudiara los cambios y la mano de obra del país alemán, a fin de obtener de éste, en justa reciprocidad, las que a la vez a él se le han reconocido.

Rumor desmentido

Otra nota oficiosa entregada en la Presidencia a los periodistas dice que durante estos días se viene propagando el temor de que en determinadas comarcas vitícolas se ocasionara gran perjuicio con la aplicación del Real decreto sobre alcoholes, por impedir éste la repantación de viñedos, cosa que no es exacta, pues lo único que se intenta con dicha disposición es evitar la producción innecesaria, ya que la producción actual está debidamente protegida por las medidas adoptadas desde el Poder.

Documentos de identidad

La *Gaceta* publica una Real orden suprimiendo la credencial que determina el artículo 32 de la cartilla de la Guardia civil y en su lugar se crea una tarjeta de identidad para dicho Cuerpo y para las clases de tropa.

Para los jefes y oficiales seguirá rigiendo la actual cartera militar.

Giménez, Transportes.—Teléfono mín. 420

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE ADUANAS DE LA PROVINCIA

Sita en la Estación del ferrocarril

El día 10 de los corrientes y hora de las once, tendrá lugar en esta Aduana la venta en pública subasta de los géneros que a continuación se expresan:

Expediente número 10/924

Un pie de hierro fundido para máquina de coser, 10 pesetas.

Diligencias número 40/920

Sesenta kilos pieles de becerro, curtidas, a 5 pesetas kilo, 300.

Advertiéndose que no se admiten proposiciones que no cubran la tasación, y que el importe de los derechos reales es de cuenta del rematante, sin cuya carta de pago no se hace entrega del género.

EL SOTANO

FÁBRICA DE GASEOSAS.—VENTA DE EMBUTIDOS Y TOCINOS DEL PAÍS

DOCTOR LOBATO, NUM. 9

Jamón del país solo magro, el kilo, 14 00 ptas.

Morcilla, el kilo, 5 00 >

Sifón de agua de seitz, 0 10 >

Gaseosas, docena, 2 00 >

REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

7, 1'30 h.

El barón de Viver

Barcelona.—El Gobernador ha dicho que ha llegado a esta ciudad el barón de Viver y que por la noche celebrará con él una conferencia.

En el Ayuntamiento no sabían nada del regreso del barón de Viver.

Contra una información

Barcelona.—El Gobernador ha dicho que obligará a rectificar el insidioso artículo que publica el diario de Barcelona asegurando que en un pueblo de la provincia se cambiarán algunos nombres de calles y a dos de ellas se les dará el nombre de los generales Barrera y Lössada.

La "Sardana"

Barcelona.—El Gobernador ha manifestado que en vista de las quejas que ha recibido, autorizará que se baile la *Sardana*, una vez cada mes, en el mismo sitio y con ciertas restricciones.

Centro clausurado

Barcelona.—Comunican de Tarragona que por orden de la autoridad gubernativa ha sido clausurado el Centro Republicano.

Contra las fiestas

Barcelona.—El teniente de alcalde de Tortosa, señor Lamota, ha pedido al Ayuntamiento que no se celebren fiestas en vista de la crisis de trabajo y de la marcha de tropas a Marruecos.

Como consecuencia de esta proposición, el Ayuntamiento acordó enviar 300 pesetas para que sean distribuidas entre los hijos de esta ciudad que se encuentren prestando servicio en Marruecos.

Muerto

Lérida.—José Sabater salió de casa, llevando una escopeta cargada con bala, y para coger fruta se su-

bió a un árbol, dejando el arma apoyada en aquél.

Al descender tocó inadvertidamente el gatillo con el pie y se disparó la escopeta, resultando con una herida grave, a consecuencia de la cual falleció poco después.

Sesión del Pleno del Ayuntamiento

Barcelona.—Mañana se reunirá el Pleno del Ayuntamiento para tratar de las 18 dimisiones de concejales presentadas con motivo de la dimisión del señor Alvarez de la Campa.

Los dimisionarios han sido convocados a sesión, pero no para que expliquen los motivos de su determinación, sino únicamente para cumplir algunos trámites de rigor.

La amnistía

Barcelona.—El sindicalista Angel Pestaña ha solicitado del Gobierno militar que se le incluya en los beneficios de la amnistía.

Muertos por el rayo

Barcelona.—En la alta montaña descargó una tormenta.

Un rayo mató a dos labradores.

Tres detenciones

Barcelona.—La Policía ha detenido a tres sujetos que se hallaban establecidos en la calle Colmenares de Madrid, donde realizaron estafas a varios comerciantes.

Los detenidos se llaman Antonio Caballer, Juan Bernabeu y Daniel San Pérez.

Un director que se fuga

Barcelona.—Ha sido denunciado don Gerardo Tort, director general de la Compañía Española del Crédito y Ahorro, por estafa de 50.000 pesetas.

En libertad

Barcelona.—Han sido libertados varios carteros que fueron detenidos hace días.

TAURINAS AUDIENCIA

Causa por homicidio

En la Sección segunda de esta Audiencia celebróse la vista de la causa, procedente del Juzgado de Fuente de Cantos, seguida contra Luciano Cantos Barcal como presunto autor de un delito de homicidio.

En las conclusiones provisionales el fiscal calificaba los hechos como homicidio simple y pedía para el procesado la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión temporal.

Verificóse la práctica de las pruebas, que resultó favorable al procesado, y en sus consecuencia las partes modificaron sus conclusiones.

El fiscal, señor De la Cueva, apreció en favor del procesado la atenuante de falta de provocación y solicitó la pena de doce años y un día de reclusión temporal.

El defensor, señor Díaz Ambrona, calificó los hechos como constitutivos de un delito de homicidio con la concurrencia, en favor de su defendido, de la legítima defensa incompleta y las atenuantes falta de intención, embriaguez y falta de provocación, por lo que pidió para su representado la pena de seis meses y un día de prisión mayor.

Las partes, seguidamente, informaron manteniendo sus respectivas tesis, y la vista quedó concluida y pendiente de sentencia.

LAS NIÑAS DESAPARECIDAS

(POR TELEFONO)

6, 22'30 h.

El juez del distrito de la Universidad no realizó en el día de hoy ninguna nueva diligencia relacionada con la desaparición de las tres niñas del barrio de Hilarión Eslava, limitándose únicamente a conferenciar con el fiscal de la Audiencia.

Mañana, por ser día de fiesta, tampoco realizará ningún trabajo referente a este asunto, pero el lunes es probable que el juez llame nuevamente a declarar a las madres de las niñas, para que se ratifiquen en sus declaraciones, a fin de ver si están de acuerdo con las presentadas en el escrito formulado por la acusación privada, que, como se sabe, la ejerce el procurador señor Muñoz Rivero.

Una diligencia

De acuerdo con la petición formulada por el letrado señor Rubio, y como resultado de la conferencia que han celebrado el Fiscal y el Juez, es casi seguro que la Dirección general de Seguridad prepare mañana la práctica de una diligencia que puede tener interés.

De seguir el Juzgado accediendo a las peticiones formuladas por el señor Rubio para que nuevamente se hagan determinadas diligencias, que ya han dado ocasión a que se realicen varios encarcelamientos, algunos gestores de la extrema derecha han anunciado que nombrarán abogado al señor La Cierva para encargarle de ciertas defensas.

La correspondencia sobre anuncios, suscripciones, trabajos de imprenta y otros análogos, debe ser dirigida al administrador.

DE SOCIEDAD

NECROLOGIA

Viajeros

Se encuentra en nuestra ciudad don Heliodoro Fernández, médico.

—Ha llegado de Trasierra don Ramón de Nicasio, industrial.

—Para San Vicente de Alcántara salió ayer don Juan Díaz González en compañía de su esposa e hija.

—Vino de Pregel de la Sierra don Demetrio Sama Trocoli, abogado.

—De Campanario llegó don Rodolfo Montes, propietario.

—Sale para Nazaret (Portugal) don Miguel García Montero, agente de Negocios.

¿Tiene usted callos?

No acepte cualquier callicida que le ofrezcan. Pida, exija en todas las farmacias y droguerías

Callicida «Veloz»

DEL DOCTOR CUERDA

y en tres días se verá libre de toda molestia.

ES EL MEJOR, EL MÁS RÁPIDO

Sólo cuesta 120 ptas.

De venta en Farmacias y Droguerías.

Justo García

ARMERIA Y EXPLOSIVOS

Cartuchos cargados con pólvora sin humo, a 18'50 pesetas el ciento.

Doctor Sánchez-Cortés Doncel

MÉDICO-DENTISTA

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

Arias Montano, 30, pral.—Badajoz

TELEFONO 445

Arados castellanos a 65 pesetas

Rejas de acero a 3 pesetas.

Formones de acero a 5 pesetas.

Tejas de acero a 8 pesetas.

Diversos sistemas de arados.

METALÚRGICA EXTREMEÑA

Coñac Caballero

VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN «EL TUNEL».—ZURBARAN, 25

Remington



El modelo número 12 «NO EE OYEE» al uso Pir

La REMINGTON Portátil, es la única con todo universal

Pídense catálogos a la Sucursal para Extremadura y Salamanca

Plaza la Soledad, 12 y 14 (frente al Banco de España)

BADAJOS